

	<b>Objekt:</b> Gepäck- und Personenwaage
	<b>Museum:</b> Drilandmuseum Neustraße 31 48599 Gronau (Westfalen) 02562/12688 p.koenemann@gronau.de
	<b>Sammlung:</b> Stadt- und Landesgeschichte
	<b>Inventarnummer:</b> 2021-011

## Beschreibung

Auf einem gestuften Sockel steht ein rechteckiger, verschraubter Kasten aus Gusseisen. Vorne ist er mit einem waagerechten, runden Ziffernblatt ausgestattet, das von einer Glasscheibe bedeckt wird. Darüber befindet sich das gerasterte und gefederte Trittbrett. Die von 1910 bis 1915 produzierte Waage war für bis zu 125 kg Wiegegewicht ausgelegt. Auf dem Ziffernblatt und vorne auf dem Kasten befindet sich das Herstellerlogo der Alexanderwerk AG in Remscheid. Das ursprünglich weiß lackierte Gehäuse wurde nachträglich rot übergestrichen.

Es handelt sich um die erste Waage, die am 1914/15 umgebauten Gronauer Bahnhof als Personen- und Gepäckwaage Verwendung fand. Ab Ende der 1920er Jahre sahen die damaligen Eisenbahn-Verkehrsordnungen dann genaue Gewichtsbeschränkungen fürs Handgepäck beim Personentransport vor.

## Grunddaten

Material/Technik:

Eisen, Glas, Papier

Maße:

H 21,5 cm; B 25,5 cm; T 30,5 cm

## Ereignisse

Hergestellt      wann      1914-1915  
                         wer      Alexanderwerk  
                         wo      Remscheid

[Geographischer wann  
Bezug]

                         wer  
                         wo      Gronau (Westf.)

## Schlagworte

- Bahnhof
- Personenwaage
- Waage (Meßinstrument)